
Pierre Brajeux : « le Medef a été trop absent des débats, presque inaudible » 

« “Le Medef a été trop absent du débat sur les retraites” », titre Les Echos qui ouvre 
ses colonnes à Pierre Brajeux. Le président délégué de la Fédération de la sécurité 
privée, candidat à la succession de Geoffroy Roux de Bézieux, livre son programme 
pour être élu à la tête de l’organisation. Il propose notamment de nouvelles réformes 
sur les retraites et l’assurance-chômage. Le candidat regrette que le Medef ait été 
« trop absent des débats, presque inaudible » et appelle l’organisation à redevenir une 
« machine à réfléchir ». Ainsi, il propose pour la réforme, « l’introduction d’une dose 
de capitalisation », « indispensable », dit-il, « pour pérenniser le système par 
répartition ». « Il est indispensable que les entrepreneurs fassent plus entendre leur 
voix sur la question de la valeur du travail, de plus en plus remise en question dans le 
débat public », relève encore Pierre Brajeux qui souhaite une nouvelle réforme sur ce 
point. Interrogé sur la simplification des normes, il juge que « les entreprises doivent 
s’emparer du sujet et être force de propositions face au monstre normatif qui nous 
entrave. » Il appelle encore à « continuer de baisser la pression fiscale, avant tout en 
baissant les impôts de production et les charges sociales. » Pour le candidat, « le 
Medef d’accompagnement correspondait à la période qui vient de s’achever », mais 
« il faut un changement de cap. » (Les Echos, p.5) 

 


